

Institución complementaria

LAS BIBLIOTECAS POPULARES

Acaba de inaugurarse en Valls la primera biblioteca popular de la Mancomunidad catalana. Al acto procuró darse un carácter solemne. Asistió el Sr. Puig y Cadafalch, presidente de la Mancomunidad; asistió Eugenio d'Ors, director de Instrucción pública de la Mancomunidad; asistieron representantes en Cortes, diputados provinciales y el Ayuntamiento en pleno. En los discursos ponderóse, con razón, la influencia que en la cultura pública y en el sostenimiento y propagación de la espiritualidad catalana han de ejercer las bibliotecas populares, y se anunció la fundación de otras 200 más; el propósito de no detenerse en el camino iniciado, hasta que todas las villas y ciudades de Cataluña estén enriquecidas con bibliotecas como éstas.

Es evidente la capitalísima importancia de las bibliotecas populares; es notorio cuánto pueden contribuir a la elevación del nivel moral de un pueblo. En este sentido, la realidad de la creación de la biblioteca de Valls y los proyectos anunciados por la Mancomunidad catalana merecen calurosos aplausos. No esbozamos ni en la selección de libros y en la norma directriz de su facilitación a los lectores reinará la propia aconfesionalidad que preside la política de los regionalistas catalanes, levadura y alma de la Mancomunidad. Si así fuese, nosotros mantendríamos las censuras que a tan peligrosa y reprochable inhibición hemos dirigido muchedumbre de veces, y restringiríamos las alabanzas a la objetividad de la fundación de bibliotecas.

Más lo que principalmente importa es llamar la atención de las derechas, de los católicos-sociales especialmente, sobre estas instituciones complementarias de la acción social, a las que no prestamos la debida congrua, porque no reconocemos su enorme trascendencia... prácticamente al menos...

En Bilbao se labora con fruto, y la actuación de los bilbaínos debe servir de ejemplo. En algún otro punto, en Sevilla de modo particular, se trabaja por la difusión de la Prensa y de los libros católicos. Pero estamos muy distantes de haber hecho cuanto urge ni cuanto podemos quisiera.

¡Ah!, y cualquiera dejación nuestra

en este orden merece reprobación más dura y tiene menos disculpa, porque poseemos el tesoro inagotable de una ciencia singularmente teológica y filosófica, de una historia y de una amena literatura, católicas hasta la médula, y españolas hasta el tuétano. La verdad y el bien en esas obras incontables no sólo van apoyadas en sólidos argumentos ortodoxos, sino también revestidas de la pompa y el encanto de una forma artística, multiplicemente bella, arrefactora, de irresistible seducción. Y, por otra parte, como su españolismo es tan amplio y tan hondo, como allí palpita el espíritu de la patria, aun los hombres de hoy, indiferentes ó heterodoxos, encuentran en sus páginas algo muy suyo, algo que les ata y los vence, y les exhorta con la voz de sus muertos, con la evocación de glorias y grandezas que les hieren muy en lo íntimo...

¡Difícilmente nos excusaremos de responsabilidad, si por más tiempo consentimos que tales armas duerman en la inaccesible panoplia de viejas y escasas ediciones, de bibliotecas oficiales, donde todo son trabas y obstáculos!

Para que cese el actual estado de cosas hace falta dinero y hacen falta hombres. Lo primero salta a la vista. Lo segundo no es menos claro. Al frente de cada una de las bibliotecas, y mucho más al frente del organismo que editase obras ó las adquiriese y las repartiera entre las varias bibliotecas populares y circulares, habían de estar personas de cultura: fuerte y vasta la de éstas, ya que serían la mente directora, y de sus equivocaciones ó aciertos dependería el bien ó el mal, el provecho ó perjuicio que causarían las bibliotecas; no extraordinaria, pero superior a la de los lectores, para que pudiesen guiarnos, en algún modo servir de maestros y educadores, de los seguidores, la de los bibliotecarios de cada una de las bibliotecas. Así lo han entendido y practicado los catalanes, y nuevamente han de servir de ejemplo al resto de los españoles.

Mediten sobre las consideraciones que anteceden nuestros varones sociales y los hombres de la derecha favorecidos por Dios con bienes de fortuna. Piensen aquellos como las bibliotecas populares complementarían su acción social. Recuerden éstos que cuanto fomenta la cultura sana de los muchedumbres servirá de valladar contra irrupciones revolucionarias, que les despojarían de sus más legítimos derechos. Mediten también los que buscan honestas ganancias en honradas especulaciones en el negocio que serían bibliotecas circulares y ediciones baratas, cual las que más arriba hemos esbozado, sin echar en olvido el mercado de América.

la Comisión ha tenido que estudiar—no ha de extrañar a nadie. La importancia del asunto bien requiere mediación detenida. Lo que importa es que el proyecto se apruebe antes de que las Cortes se cierren; y ésa es el decidido propósito del Sr. Maura y de sus compañeros del Gabinete.

En éste—seguimos rectificando infundios—ha reinado perfecta unanimidad en el estudio del proyecto, en el cual llegó ayer el Consejo de Ministros hasta la base 9.ª Podemos asegurar que no ha habido la menor discrepancia, y que puede tenerse segura esperanza de que otro tanto ha de ocurrir en cuanto a la parte que aun resta por examinar en Consejo.

EL TERRORISMO

DOS FÁBRICAS SON ASALTADAS EN BARCELONA

Un patrono mortalmente herido
Se acueta al cierre

BARCELONA 26.—Esta mañana, á las ocho, en una fábrica de aserrar y labrar maderas situada en la calle de Casanova, propiedad de los Sres. Llorach y Compañía, ha ocurrido un sangriento suceso.

A dicha hora se presentó allí un grupo, manifestando que eran huelguistas aserradores, pretendiendo hablar con los obreros que allí trabajaban.

El hermano de uno de los dueños, llamado José Coca, quiso impedirles la entrada. Los del grupo le hicieron una descarga cerrada disparándole diez ó doce tiros. Uno de los proyectiles alcanzó al Sr. Coca, causándole una herida gravísima en el epigastrio y otra en la región inguinal, quedando los proyectiles alojados en el cuerpo.

Antes de que pudieran venir los agentes de la autoridad, los agresores huyeron, siendo de éstos uno de los que corrían, suponiéndose que formaba parte del grupo.

El herido ha ingresado, en gravísimo estado, en el hospital de Santa Cruz.

A última hora de la noche fue asaltada por un grupo de desconocidos una fábrica en la barriada de la Sagrada.

El vigilante nocturno se enteró del suceso a las diez y media de la noche. Los asaltados dispararon sobre el vigilante, al que causaron una herida en la pierna izquierda, con orticones de entrada y salida.

Al estrepito de los disparos acudieron los mozos de escuadra y el comatón, que con la Guardia civil persiguieron a los asaltantes, los cuales pudieron escapar.

BARCELONA 26.—Los patronos aserradores, tras las amenazas de la mañana, han acordado como protesta por la agresión registrada esta mañana, declarar el lock-out y cerrar sus talleres.

Han despedido a los obreros después de abonarles el jornal.

También se ha trabajado ningún patrono. Esta tarde no ha trabajado ningún patrono. También se han comprometido a sellar las máquinas, como garantía del cumplimiento del acuerdo.

POR LA BUENA PRENSA

Se celebra una fiesta de propaganda

ZARAGOZA 26.—En el Salón «Puenclara» se ha celebrado una brillante fiesta de propaganda de la buena Prensa, á la que asistió numerosa concurrencia.

Ocuparon la presidencia el don. D. Florencio Jardiel, y los Sres. Guallar, Bosgés, Poza, Torcal, Fontauberta, Carro y Valero.

El don. J. Pozo, director de El Noticiero, pronunció un discurso sobre el tema «Cómo se puede apoyar moralmente a la buena Prensa».

Estudió la actual situación de los periódicos y las mejoras que son necesarias.

D. Norberto Torcal desarrolló el tema «Borrosos materiales que pueden concederse a la buena Prensa, abogando por la necesidad de poner la Prensa buena sobre la Prensa sectoria».

El canónigo D. Santiago Gussler habló sobre el significado del Día de la Buena Prensa, y expuso las razones que existen para su celebración y el motivo que hay para hacerle coincidir con la festividad de San Pedro.

Requiere el apoyo de todos para mejorar la buena Prensa.

El presidente, Sr. Jardiel, hizo el resumen. Los oradores fueron muy aplaudidos.

Se proyecta imprimir los discursos pronunciados para repartirlos el Día de la Buena Prensa.

BARCELONA 26.—Mañana, á las seis de la tarde, en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción, se celebrará el primer día del triduo de preparación del «Día de la Prensa Católica», organizado por la Comisión de Prensa de la Junta Diocesana. Los actos que se verificarán son los siguientes:

Exposición de Su Divina Majestad, Rosario, trisagio seráfico, oración del día y sermón á cargo del don. Alfonso Ribá, catedrático del Seminario.

La Comisión ha recibido ya importantes donativos.

CANJE DE PRISIONEROS

Acuerdo germanoyanqui

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

WASHINGTON 26.—Por mediación de la diplomacia española, el Gobierno norteamericano pidió el día 6 de Junio á Alemania envíe delegados á Berna, para discutir con los delegados americanos el régimen de prisioneros.

El Gobierno alemán aceptó, y los Estados Unidos pidieron igualmente que una Comisión suiza visitase los campamentos a empuer para que se liberase a los prisioneros que podían ser internados en Suiza, concediendo los Estados Unidos ventajosas analogías a los prisioneros alemanes.

Alarma entre los obreros del Sena

Preparativos para la evacuación civil de París

Se asegura que los bolchevikis han asesinado al ex Zar

EN FRANCIA.—Los franceses ejecutaron golpes de mano en Mailli-Raineval, Malicou, Vialy y Cornillet. Una tentativa alemana al Norte de Leport fué contenida. Las tropas americanas realizaron una operación de detalle en el bosque de Belleau (París). Entre el Aisne y el Marne, actividad en los dos bandos. En un combate de avanzada, al Oeste del Oise, tomaron los alemanes varias ametralladoras. Al Noroeste de Chateau-Thierry fué rechazado un ataque francés. Los alemanes entraron en las posiciones francesas de Saint Bures, cogiendo prisioneros (Koenigsusterhausen). Combates de patrullas al Oeste de Merville, en los que los ingleses hicieron prisioneros. Actividad de la artillería alemana en varios puntos. (Londres).

EN ITALIA.—Los italianos han recuperado completamente la cabeza de puente de Gaposile, cogiendo prisioneros. Duelos de artillería y luchas de avanzadas en varios puntos. Entre Mori y Loppr, fuerzas italianas se apoderaron por sorpresa de un puesto austriaco (Goltano). La encarnizada resistencia de las retaguardias austriacas permite que la retirada austriaca sea relativamente ordenada (Roma).

EN RUSIA.—Noticias de Estocolmo dicen que ante el temor de que fuera libertado por tropas checoslovacas, los guardias rojos han asesinado al Zar en Ekaterinburg. El movimiento contra los Soviets gana terreno. Los eslavos bohemios se han apoderado de Rijsk (Londres). Continúa la persecución de Semenov (París). Se dice que el Gobierno del Don ha llegado á un acuerdo con Alemania; ésta detendrá su avance (Londres). Dicen de Moscú que la explosión de un polvcrin en Kief ha producido el hundimiento de 200 casas; hay numerosas víctimas (Berne).

EN EL AIRE.—De una escuadrilla aliada que avanzó hasta el Aisne destruyeron los alemanes cuatro aparatos. En una jornada derribaron los alemanes 13 aeroplanos y tres globos (Koenigsusterhausen). Los ingleses han bombardeado factorías, estaciones y depósitos en Saarbrück, Offenberg y Karlsruhe, causando destrozos. Derribaron dos aparatos enemigos y perdieron tres (Londres). Las escuadrillas italianas han lanzado bombas sobre objetivos austriacos de la llanura de Venecia y el ferrocarril de Matarello (Goltano).

LA SITUACIÓN MILITAR

EN ITALIA

Roussé (un crítico militar francés), con la pluma, hostiga á la caballería italiana para que persiga sin descanso á los austriacos; Givrioux, pasa el Piave á los jinetes italianos; pero el parte oficial de Roma, que a la vista tengo, habla de un modo que hará torcer el gesto á esos orticones militares... Hemos cogido 371 soldados y 88 obetes... y hemos provocado y resistido valientemente...

LOS CONTRATAQUES RESUELTOS DE NÚMEROSAS FUERZAS

Luego queda demostrado, con palabras italianas, que aquellos que huían desordenadamente han dado media vuelta, y aunque habían sufrido tremendas bajas, atacan con numerosas fuerzas... El Piave hay ya un río en la Beresina, el siquiera el Marne... Ven los italianos el odio de pasar el Piave (en el parte oficial de Roma no se menciona tal hecho), y de llegar en un dos por tres á Viena, ó de presentarse á que los pongan como hoja de papel, lo que no pudieran en Occidente avanzar, que mejor se ve la paja en el ojo ajeno, que la viga en el propio...

DE WASHINGTON

Próximo discurso de Wilson

WASHINGTON 26.—El Presidente Wilson pronunciará en breve un importante discurso en Mont Vernon (Virginia), en presencia de los representantes de las naciones aliadas.

DICE «LE MATIN»

LAS EXPLOTACIONES MINERAS INGLESAS

«The Electrical Review» acaba de publicar el análisis de la relación oficial publicada para el ejercicio de 1916 por el inspector jefe de Minas.

La producción de carbón por cabeza, en 375.375 toneladas, ó sea, 3.169.385 toneladas más que en 1915.	
Aplicando el empleo de los 256 millones de toneladas de carbón producidas por la Gran Bretaña, se encuentra que han tenido el repartimiento siguiente:	
Exportación de carbón.....	55.001.113
Coque y briquetas.....	39.384.879
Empleado en las fundiciones.....	19.780.690
Empleos domésticos (carbón consumido en la Gran Bretaña).....	142.208.684

El personal de las explotaciones mineras contaba en 1915 973.473 personas; en 1916, 1.017.518; es decir, un aumento de 44.045 personas.

La producción de carbón por cabeza, en las minas de la Gran Bretaña, origina por sí misma serias preocupaciones para después de la guerra. Vemos que no se eleva, en efecto, más que á 252 toneladas por año y por cabeza.

DE PORTUGAL

El día 8 se abrirá el Parlamento

Machado se queja á George

LISBOA 26.—Está definitivamente acordado que la apertura del Parlamento se verificará el día 8 de Julio.

DE ALEMANIA

La huelga de Colonia es pacífica

AMSTERDAM 26.—La huelga de la fábrica de municiones, en Colonia, se desarrolla tranquilamente.

En algunas fábricas continúa el trabajo, utilizando mujeres y prisioneros de guerra, y en otras se ha suspendido por completo.

ro este avance inexplicable. Aun hay más de San Petersburgo cuentan que las tropas del general Alexioff se han apoderado de Irkutsk, y que el gran duque Miguel, que se había escapado recientemente de Perm, ha llegado al Cuartel General de Alexioff. El asesinato del Zar en los montes Urales por los guardias rojos, que tenían que ser los escapase (pues en Yekaterinburg hubo disturbios con ánimos de libertad al destruido y malaventurado Soberano), hecho es que, zuredo con los anteriores, hace pensar que en Rusia el poder de los Soviets agoniza, y que los alemanes acaso intentan ayudar al derrumbamiento del poder anárquico existente en la actualidad... Hace días ponían en boca de Lenin la frase de que el bien sabía que estaba muerto; pero que no le entregaban porque no encontraban con quién sustituirle... Quizá el general Alexioff ha encontrado el sustituto en el gran duque Miguel, á falta del Monarca asesinado. A la revolución rusa le faltaba sangre de Reyes para codearse con la francesa. Ya puede darle la mano, y viva la libertad, la justicia y la civilización... Repítanos los versos, excelso Bécquer.

«Hoy, como ayer, mañana, como hoy, y siempre igual»

NOTA.—En Francia, calma.

ARMANDO GUERRA

EN FRANCIA.—Los franceses ejecutaron golpes de mano en Mailli-Raineval, Malicou, Vialy y Cornillet. Una tentativa alemana al Norte de Leport fué contenida. Las tropas americanas realizaron una operación de detalle en el bosque de Belleau (París). Entre el Aisne y el Marne, actividad en los dos bandos. En un combate de avanzada, al Oeste del Oise, tomaron los alemanes varias ametralladoras. Al Noroeste de Chateau-Thierry fué rechazado un ataque francés. Los alemanes entraron en las posiciones francesas de Saint Bures, cogiendo prisioneros (Koenigsusterhausen). Combates de patrullas al Oeste de Merville, en los que los ingleses hicieron prisioneros. Actividad de la artillería alemana en varios puntos. (Londres).

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Para la familia del Sr. Juderías

	Ptas.
Suma anterior.....	4.170
Excmo. Sr. Duque de Vista Hermosa.....	100
D. Pedro Sangro y Bos de Cano.....	50
D. Ricardo Oyuelos (abogado).....	50
Doctor Marcial S. Novoa.....	25
D. Pedro Alvarez Valtierra.....	25
Excmo. Sr. General García de la Cocha.....	5
Doña Luisa Mayo de America.....	100
Un español pobre, amante de su Patria.....	5
Excmo. Sr. D. Fernando Toribio.....	25
D. Manuel de Figueroa.....	25
Excmo. Sr. Conde de Montañana.....	25
D. José Pérez Balsora.....	25
Excmo. Sr. Conde de Castell.....	300
Excmo. Sr. Conde de Serramagna.....	100
Excmo. Sr. Conde de Cerrajería.....	200
D. Federico Esparraco.....	1.000
Suma y sigue.....	6.801

Los donativos se reciben en la Administración de EL DEBATE, todos los días laborables, de diez á una y de cuatro á seis.

La familia de nuestro ilustre y malogrado colaborador D. Julián Juderías ha sido urgentemente auxiliada por el Consejo de Dirección del Instituto de Reformas Sociales, en el que aquél prestaba sus servicios.

Por un error de máquina apareció ayer el donante D. Reginaldo Ruiz con 25 pesetas, cuando su donativo era sólo de 50. Por esta razón notarán los lectores una diferencia de cinco pesetas entre la cifra total y el resultado que arrojan los sumados.

LO DEL DIA

«Es tolerable?»

«Sr. D. Angel Herrera, director de EL DEBATE. Mi distinguido amigo: Fué ayer 25 trimestre sorprendente con la lectura del periódico de su digna dirección.

La lectura de la carta que la Srta. Echarrí dirige á usted con motivo de la verdadera oposición de que ha sido objeto al obligarla á dimitir el cargo de auxiliar de la Inspección del Trabajo es de lo que da la medida de cómo somos tratados los católicos por determinados Centros, oficiales.

«Es acaso que los que seguimos las enseñanzas de la Iglesia, los que confesamos en público á Cristo, somos peligrosos á la seguridad del Estado? ¿Es que en la comparación con anarquistas que ocupan cátedras, con socialistas bienquisitos con el Instituto de Reformas Sociales y que cobran del dinero de los católicos buenos sueldos somos de peor condición?»

Conveniría que los señores que se atreven, con manifiesta descortesía, á hacer tales indicaciones á la Srta. Echarrí, dijieran su parecer, y también sería conveniente saber quién ha osado cometer tal desaguisado, para que pudiéramos conocer quiénes son los verdaderamente peligrosos.

No tengo el gusto de conocer personalmente á la Srta. Echarrí; sólo sé lo que vale, la actividad de que Dios la ha dotado y los trabajos sociales que viene realizando. Estos son los peligrosos para las miras de los que hacen indicaciones sobre sus propagandas! Preferirían esos señores que los trabajos de la Srta. Echarrí tuvieran silencio en la calle del Piamonté y tenderían á aniquilar la fecunda labor social de los Sindicatos católicos. Que lo digan claro, y sabremos á qué atenernos.

Mientras, ¿bien por la Srta. Echarrí, cuya dignidad nada ha sufrido; antes se realiza con tales ataques y con la desconfianza de quienes osado creó algún día convertirla para campañas de otra clase.

«Soy de usted, señor director, atento y afectuoso amigo, q. l. u. l. m., Alejandro de Vazquez.»

Estamos en un todo conformes con este distinguido comunicante. No se alcanza qué incompatibilidad puede existir entre los beneméritos trabajos de acción católico-social que realiza la Srta. María de Echarrí y su cargo de auxiliar de la inspección del trabajo.

DE PORTUGAL

El día 8 se abrirá el Parlamento

Machado se queja á George

LISBOA 26.—Está definitivamente acordado que la apertura del Parlamento se verificará el día 8 de Julio.

DE ALEMANIA

La huelga de Colonia es pacífica

AMSTERDAM 26.—La huelga de la fábrica de municiones, en Colonia, se desarrolla tranquilamente.

En algunas fábricas continúa el trabajo, utilizando mujeres y prisioneros de guerra, y en otras se ha suspendido por completo.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Para la familia del Sr. Juderías

	Ptas.
Suma anterior.....	4.170
Excmo. Sr. Duque de Vista Hermosa.....	100
D. Pedro Sangro y Bos de Cano.....	50
D. Ricardo Oyuelos (abogado).....	50
Doctor Marcial S. Novoa.....	25
D. Pedro Alvarez Valtierra.....	25
Excmo. Sr. General García de la Cocha.....	5
Doña Luisa Mayo de America.....	100
Un español pobre, amante de su Patria.....	5
Excmo. Sr. D. Fernando Toribio.....	25
D. Manuel de Figueroa.....	25
Excmo. Sr. Conde de Montañana.....	25
D. José Pérez Balsora.....	25
Excmo. Sr. Conde de Castell.....	300
Excmo. Sr. Conde de Serramagna.....	100
Excmo. Sr. Conde de Cerrajería.....	200
D. Federico Esparraco.....	1.000
Suma y sigue.....	6.801

Los donativos se reciben en la Administración de EL DEBATE, todos los días laborables, de diez á una y de cuatro á seis.

La familia de nuestro ilustre y malogrado colaborador D. Julián Juderías ha sido urgentemente auxiliada por el Consejo de Dirección del Instituto de Reformas Sociales, en el que aquél prestaba sus servicios.

Por un error de máquina apareció ayer el donante D. Reginaldo Ruiz con 25 pesetas, cuando su donativo era sólo de 50. Por esta razón notarán los lectores una diferencia de cinco pesetas entre la cifra total y el resultado que arrojan los sumados.

EN TERCERA PLANA:

LEYENDO PERIÓDICOS DE MI CARTEIRA GALBANAS

por CURRO VARGAS

EN EL ROLICHING

«No decae nuestra voluntad de vencer»

La intangibilidad del territorio de los controles es condición necesaria para entrar en negociaciones.—El Gobierno alemán no ha cerrado la puerta á ninguna proposición honrosa.

LOS PROYECTOS DE CAMBIO

Un Instituto Nacional Agrario

Nacionalización y elevación de ferrocarriles é industrias.—El capital extranjero, si penetra en España, hay que exigirlo que esté sujeto á la legislación administrativa y fiscal española.

EN CUARTA PLANA:

SITUACIÓN INTERIOR

Los huelguistas provocan desórdenes en Jerez

Mediante coacciones, se obliga á los pastores á secundar la huelga.—Solución de un conflicto minero en Bilbao.

NOTAS POLÍTICAS

Un acuerdo sobre el anticipo reintegrable

En vista de la decisión del Gobierno, queda retirado el dictamen.—Un proyecto de ley sobre los derechos pasivos del Magisterio.

EN QUINTA PLANA:

LAS SESIONES DE CORTES

Se discute la electrificación del Pajares

Un incidente entre el Sr. Ruano y el ministro de Fomento.—El Senado aprueba las bases del proyecto de Reformas militares.

EN SESTA PLANA:

RIOSECO, EN FIESTAS

Una novillada pueblerina

por RELANDE

NOTAS POLITICAS

CONSEJO DE MINISTROS

UN ACUERDO SOBRE EL ANTICIPO REINTEGRABLE

En vista de la decisión del Gobierno queda retirado el dictamen.—Un proyecto de ley sobre los derechos pasivos del Magisterio.

EN LA PRESIDENCIA

Consejo de Ministros

A la entrada

Poco después de las diez y media quedó reunido el Consejo de Ministros. El comisario de Abastecimientos manifestó que llevaba algunos asuntos de su competencia.

Respecto del problema del pan, dijo que creía que podría arreglarse una subida de precio. Aunque este asunto correspondiese, según la ley, al Municipio y no a él, el alcalde le ha manifestado que tiene el pleito en buena vía.

El presidente manifestó que el Consejo sería largo, porque hay muchos asuntos que tratar. —Proyecto de funcionarios—preguntó un periodista.

—No sé si habrá tiempo. El ministro de la Gobernación dijo que de su departamento no había nada, y creía que habría de tratarse del proyecto relativo a los funcionarios.

El ministro de Hacienda, además de algunos expedientes, era portador de una estadística de las caridades y de un informe de los de las caridades y de los funcionarios civiles.

El ministro de Estado se ocupó del asunto que se había acordado distribuir el cargo de Sr. Pérez Caballero, de que pronto surgirán graves dificultades internacionales.

—Ni tiene ningún fundamento—dijo—, ni creo que lo haya dicho Pérez Caballero. El ministro de la Guerra no asistió al Consejo por concurrir a la ceremonia de descubrir el monumento a los mártires de la aviación.

Las demás ministros no hicieron cosa de interés.

A la salida

A las diez y media terminó el Consejo y se facilitó la siguiente nota: El comisario de Abastecimientos ha dado cuenta al Consejo de los resultados de las gestiones para obtener el préstamo de los 200.000 pesetas, y en los meses sucesivos se han autorizado las importaciones.

El Consejo ha examinado el dictamen y voto particular relativo al proyecto de aumento de la Prensa, fijando el criterio del Gobierno sobre este asunto.

También ha examinado el Consejo los informes relativos al proyecto de ley de funcionamiento de los funcionarios civiles, acordando continuar en el estudio de la materia.

Se han despachado después expedientes de varios Ministerios.

Nuevo Consejo

El jefe del Gobierno ha anunciado que, como se dice en la nota, hoy, a las once, volverá a reunirse el Consejo, porque en el día de ayer no pudo terminarse el estudio de la ponencia sobre el proyecto de mejoras a los funcionarios civiles.

EN EL CONGRESO

Después de la sesión

El presidente del Congreso se mostraba satisfecho por el número de asuntos que había logrado aprobar sin discusión, aligerando mucho el orden del día, en el que se habían acumulado muchos dictámenes.

En su despacho visitaron a Sr. Villanueva los ex ministros Sres. Gasset y Borell, para pedirle turnos contra el dictamen relativo al proyecto de electrificación del puerto de Paques.

Este dictamen se continuará discutiendo en la sesión de hoy, porque, consultado al efecto el Sr. Cambó, dijo que convenía que cuando antes se decidieran las actitudes de cada cual.

Probablemente se aprobará hoy el crédito de 200.000 pesetas para prevención de enfermedades evitables, contra el que no tiene perdida la palabra ningún diputado. No así el proyecto de descensión de marismas, en cuya discusión se proponen intervenir varios diputados, entre ellos el Sr. Gasset.

Para la sesión de hoy hay 24 peticiones de palabra para formular ruegos ó preguntas.

El anticipo reintegrable a la Prensa El Sr. Navarro Revuelta y Gomis, ponente en el proyecto de ley de anticipo reintegrable a la Prensa, ha conferenciado con el ministro de Hacienda, por quien fué enterado del acuerdo del Consejo sobre este asunto.

En su vista, el Sr. Navarro Revuelta retiró el dictamen, dando cuenta de ello a la Comisión para proceder de nuevo al estudio del proyecto.

Los funcionarios y el Gobierno Al llegar al Congreso el ministro de Gracia y Justicia le hablaban los periodistas del asunto de los funcionarios.

El conde de Romanones negó que hubiera discrepancias sobre el modo de apreciar la base 10 del proyecto, asegurando que aún no se ha llegado a ella en el estudio que se está haciendo, asegurando que en todo lo que hasta ahora se ha examinado se da un perfecto acuerdo.

Anunció que no habría hoy Consejo de Falecio, y expuso la duda de que en el que se celebrará en la Presidencia, se pueda terminar el estudio de este proyecto de ley.

Proyecto de ley

El ministro de Instrucción Pública leyó en el Congreso un proyecto de ley modificando la de 16 de Julio de 1887, que regulaba los derechos pasivos del Magisterio de primera enseñanza.

desempeño interinamente las escuelas disfrutaron el haber de 1.000 pesetas correspondientes a las últimas categorías. Las cantidades que desde 1 de Enero de 1919 habrán de constituir el fondo pasivo del Magisterio nacional primario serán:

a) El 6 por 100 del importe total de los haberes del personal de las escuelas nacionales.

b) El crédito de 2.800.000 pesetas que figurará en el próximo presupuesto en sustitución del que actualmente aparece como subvención.

Desde 1 de Enero de 1919 los maestros jubilados disfrutarán de los haberes pasivos a que tengan derecho por sus años de servicios reconocidos, con arreglo al mayor sueldo disfrutado durante dos años, cuando menos.

Las pensiones de vejez y vejez y vejez serán equivalentes a los de los otros de haber pasivo que correspondan al causante.

La Junta de derechos pasivos del Magisterio nacional primario conservará a su disposición en el Banco de España, en la forma en que actualmente lo tiene constituido el capital que posee, el cual podrá ser embargado, en caso de urgencia, para el pago de obligaciones de la misma. Para hacerlo en cantidad superior a 200.000 pesetas necesitará el consentimiento del Consejo de Ministros.

Los maestros que ingresen en el Magisterio nacional a partir de 1 de Enero de 1920 se regirán, en lo que se refiere a pensiones de vejez, vejez y vejez, por el contrato que se celebre con el Instituto Nacional de Previsión.

Se autoriza al ministro de Instrucción pública para reorganizar las Juntas de derechos pasivos del Magisterio.

Protegiendo a los fondistas Se han presentado al Consejo las proposiciones de ley modificando los artículos 518 del Código penal y 1.789 del Código civil, en el sentido de que la ley empere a los industriales hoteleros, fondistas y similares contra los molestos de mala fe y estafadores que fraudan en los refritos establecidos.

De Instrucción Pública La Comisión permanente de Instrucción Pública se reunió en el Congreso para estudiar los proyectos de ley dando fuerza de ley a los decretos sobre excoedencias y jubilaciones.

Se acordó dar dictamen de conformidad con la esencia de ambos decretos.

La comisión de Presupuestos Ayer se reunió la Comisión general de Presupuestos del Congreso.

Puesta a votación la ponencia del Sr. Nicolás, concediendo el crédito de cinco millones para la continuación de obras hidráulicas, fue desechada, y se nombró nuevo ponente al Sr. Rúa, para que informe en el sentido de conceder únicamente 1.800.000 pesetas.

Se acordó también el crédito otorgado de 30.000 pesetas para la creación de una estación a Aguilera y negar 50.000 pesetas para costear el monumento a Navarro Villoslada.

También se acordó en principio ver el medio de poner alguna limitación a la erección de monumentos con cargo al presupuesto del Estado, interviniendo la aplicación de los fondos concedidos y declarando obligatorio el informe técnico de la Dirección de Bellas Artes y el dictamen de la Academia de San Fernando.

EN EL SENADO

Desmintiendo un rumor

Algunos periódicos recogieron ayer un rumor que, aun cuando efectivamente circuló por el Congreso, nos abstuvimos de publicar, porque desde luego hubo de parecerse producto de la fantasía.

Decíase que el ex ministro Sr. Pérez Caballero había manifestado en la Alta Cámara, refiriéndose a la rapidez con que se discutan las Reformas militares, que estas quedarían aprobadas en la sesión de ayer, y que hoy sería clausurado el Parlamento; relación esta medida del Gobierno con un acontecimiento internacional de gravedad extraordinaria.

Ayer tarde, en la biblioteca del Senado, hablamos del particular con el Sr. Pérez Caballero. No sólo desmintió rotundamente la especie vertida, sino que agregó:

«Lo que más me admira, y hasta me indigna, es la facilidad con que la noticia se divulga, incluso por personas que deberían comprender que yo, diplomático desde hace treinta y cinco años, jamás podría, dentro de la reserva que es condición precisa en toda la diplomacia, hacer tales manifestaciones, aun siendo verdaderas.»

Comisiones reunidas La ponencia de Guerra y Marina, según costumbre, fué examinando las emiendas restantes al proyecto de Reformas militares. Siguió imperando el criterio de no admitir ninguna.

Se reunió también la Comisión que interviene en la aplicación hecha por los Ministerios de la ley de Autorizaciones, y la ponencia de Fomento, para continuar el examen del proyecto de Repoblación forestal y de las informaciones recibidas, una de las cuales es del propio ministro de Fomento.

Los amigos de Portugal Convocada por el Sr. López Muñoz, se reunió ayer tarde en el Senado una Comisión, que tiene el propósito de constituir la Asociación de Amigos de Portugal, con objeto de fomentar nuestras relaciones literarias, artísticas, económicas y científicas con el vecino país.

De la Comisión forman parte, además del Sr. López Muñoz, los señores conde de Esteban Collantes, Sánchez Ocaña, conde de San Luis, Maluquer y Gómez Baquero.

Intereses de San Fernando

El senador por Cádiz Sr. Gómez Aramburu, el diputado a Cortes Sr. Lazaga y el alcalde de San Fernando visitaron ayer en la Alta Cámara al presidente del Consejo, para hablarla de cuestiones que interesan a aquella población.

PRENSA CATOLICA

El quincenario de la calle de Buenos Aires, para la venta de Prensa católica, se ha trasladado a la calle de Astarcia, titulándose hoy «Libro y prensa».

LA BOLSA

DIARIA DE LA BOLSA DE MADRID

MADRID. Frac. de. 10ma

Table with columns: FONDO PUBLICOS, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

Table with columns: FONDO PUBLICOS, Serie F de 20.000 ptas. nominales, etc.

Table with columns: CARPETAS PROVISIONALES, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

Table with columns: OBLIGACIONES DE 19 DE JULIO 1915, Serie A de 500 ptas. nominales, etc.

Table with columns: VALORES DE SOCIEDADES, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, etc.

Table with columns: OBLIGACIONES, Sociedad General Azucarera de España, Sociedad Española de Explosivos, etc.

Table with columns: CAMBIO SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS, Francos sobre París, Cheque, etc.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, Cambios recibidos de la Sociedad Anónima, etc.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO, Banco de Bilbao, etc.

Table with columns: BOLSA DE PARIS, Exterior, 143,40; Nortés, 490; Alicante, 520; etc.

NOTICIAS. Ayer mañana celebró su anunciada asamblea el gremio de conductores de automóviles, reuniéndose cuatro becerros por las cuadrillas de «Duende del Auto», Felipe Lomo, Rafael Ortega y Antonio Fernández, que entallaron seria competencia en lo de manejar bien el capote y muleta y estoque.

La toma de París será un hetho Los Germanos usan la Diferencia Chero y por ello tienen un estómago sano y una inteligencia clara. De venta famélica Dr. Berquet, Parquillo, 5; Borrell, Puerta del Sol, 5; y P. Gayoso, Arenal, 2, Madrid.

Termas de Molinar de Carranza Si pudiéramos expresar en breves síntesis dichos los efectos fisiológicos de las aguas de Molinar se traducirían por un aumento de las tensiones orgánicas, una melioración y equidad de las funciones vitales y una mayor calidez de la sensibilidad general.

Los huelguistas provocan desórdenes en Jerez

Mediante coacciones se obliga a los pastores a secundar la huelga.—Solución de un conflicto minero en Bilbao.

COMISARIA DE ABASTECIMIENTOS

Contra la carestía del azúcar La Comisaría de Abastecimientos nos transmite la siguiente nota cíclica:

La Comisaría de Abastecimientos dedica preferente atención al problema determinado por el agudo encarecimiento del azúcar. Empezó por prohibir la exportación de derivados del azúcar, que daban lugar a la salida de importantes cantidades de dicho producto. Y para evitar la salida clandestina, prohibió la exportación de miel de abejas, que en los tres primeros meses de este año había aumentado, desde seis toneladas en 1917, a 604 toneladas en 1918.

Para impedir las maniobras de los acaparadores e intermediarios, se ha incluido el azúcar entre las sustancias comprendidas en el Real decreto de 21 de Diciembre de 1917, considerando como falsos penal de contrabando su género clandestino, y obligando a todos los tenedores a presentar declaraciones juradas de existencia.

Finalmente, sin perjuicio de adoptar todas las resoluciones y medidas indispensables, se ha organizado la importación de una cantidad importante de azúcar, que resultará, puesto en España, a menos de 120 pesetas el centrígrado, y a unas 130 pesetas el turbinado. Con ello tiene la Comisaría la seguridad de impedir las maniobras de especulación que determinarían un aumento extraordinario e injustificado en el precio.

ARAGON

ZARAGOZA 26.—Ha producido extrañeza la rebeldía de los fabricantes de harinas al negarse a secundar el plan trazado por el gobernador para asegurar el abastecimiento de la ciudad hasta el próximo Agosto.

Los buñeros habían hecho la promesa de adelantar 10.000 sacos de harina a cambio de trigo de la nueva cosecha. Se cree que el gobernador hará cambiar de actitud a los harineros.

ANDALUCIA

ALMERIA 26.—En el correo ha salido una Comisión de urveros para practicar gestiones encaminadas a resolver urgentemente el problema del embarque para la exportación de fruta a Inglaterra y a otros mercados.

Foizman y Cuatrecasas, los representantes de Almería, Alhama, Dalías y de los principales puntos productores; de las Juntas de Defensa, del Circulo Mercantil, del Sindicato Frutero y de la Cámara Agrícola de Almería.

A despedirlos en los andenes acudieron el gobernador, el alcalde, diputados, concejales, comerciantes, obreros, etc.

Una banda de música ejecutó varias piezas durante el tiempo que las personalidades permanecieron en la estación.

Antes de partir el tren, el gobernador conversó con los comisionados, a quienes deseó que el éxito coronase sus gestiones.

Hubo muchos aplausos y vivas a España, Almería y al gobernador.

JEREZ 26.—La huelga de campesinos se ha agravado. Los huelguistas han celebrado un nuevo mitin, en el que dieron cuenta de que los agricultores de otras provincias están dispuestos a secundarlos.

Las Comisiones de huelguistas recorren la campaña ejerciendo coacción, consiguiendo que los guardadores de ganado abandonaran las reses y secundaran la huelga.

Un grupo asaltó en el camino de Sanlúcar a un carro que conducía 150 kilogramos de pan, llevándose la mercancía.

Otro grupo agredió en la vía pública al conductor de un carro cargado de grano, hiridiendolo.

El alcalde y el jefe de la Benemérita salieron para la campaña, para realizar trabajos encaminados a evitar so aploas la recolección, pues en breve término Jerez quedará sin pan.

CATALUNA

BARCELONA 26.—La Asociación de Almaceneros de Carbón Vegetal ha dirigido un telegrama al ministro de Fomento, pidiéndole que se aumenten las tarifas de transporte en el ferrocarril de M. Z. y A., pues ello agravaría el conflicto planteado por la carestía de dicho artículo.

La huelga de los metalúrgicos que en Barcelona sostienen los de la casa Blanch, y que dió lugar al «lock-outs» que ha durado varias semanas, ha quedado resuelta.

En una reunión celebrada por los patronos y una Comisión de obreros, acordaron éstos volver al trabajo con la jornada de nueve horas, sin aumentar el jornal a los que tienen más de cinco pesetas, y aumentar 25 centesimos a los que tienen menos de esta cantidad.

Los obreros panaderos de Igualada se han reunido, tratando de la conveniencia de declarar la huelga del oficio, en vista de que la mayoría de los patronos de aquella población no han aceptado la demanda de mejoras que los presentaron.

Las demás huelgas en Barcelona y su provincia siguen en el mismo estado. Una Comisión de vendedores al detalle ha visitado al gobernador para tratar de los perjuicios que les ocasiona el descenso dominical.

Han convenido que el domingo se cerrarán todos los establecimientos; pero, en cambio, podrán tener abiertos los escaparates. Hoy saldrá para Madrid una Comisión de la Cámara sindical de la madera, para gestionar, con los de otras regiones de España, la defensa de su industria.

VASCONGADAS

BILBAO 26.—El conflicto planteado por el cambio de horario solicitado por los obreros mineros del monte tiende a solucionarse.

SITUACION INTERIOR

EL PREMIO SARASATE

Un notable artista extremeño

Ayer celebró en el Conservatorio de concursos para obtener el premio Sarasate. Los concursantes, Srta. Sánchez y don Juan Romarín, Vaca y Muñoz, de esta ciudad, y don Domingo de la Cueva del Valle y don Juan de los Ríos, de Alarcón, fueron los concursantes.

Bajo la inteligente dirección del Sr. Ferrer, los progresos del Sr. Vaca han sido extraordinarios, su frase y su interpretación, sentimiento, personalidad, gran interés en el estudio y su delicia por el arte, le han permitido ganar el primer premio.

Interpretó el primer concierto en el Conservatorio, hoy en la sala de sesiones, un poco como un concierto de ensayo, con rasgos ovenses. Entre aplausos y vivas, terminó a tocar el caprío gran concierto de la menor de Viganteras, y al concluir el nombre de Sarasate una ovación que duró más de un minuto, interrumpida por los aplausos de aquel glorioso músico del arte.

En el concurso de canto celebró anteriormente en el Conservatorio, fue adjudicado el premio de honor al Sr. Vaca, que goza en esta corte de una gran reputación, concedida la Corporación provincial de Badajoz.

El Jurado calificador, compuesto por el Sr. Arana, el maestro Breton, Sr. Ferrer y Sr. Manrique de Lara y don Juan de los Ríos, además de concederle el primer premio, le otorgó una ovación entusiasta y elogiosa.

El baritonista Cañá es hijo de un modesto industrial de la ciudad de Mérida.

COMUNICACION

SOBRE UN NOMBRAMIENTO

Ayer se ha firmado por el Sr. Arrillaga, el Sr. general de Correos, el nombramiento de D. Pedro Bueso Contreras para el cargo de jefe del Negociado de Planos de la Dirección general, que había solicitado.

El hecho no tendría nada de particular si no se hubiesen realizado toda clase de gestiones para que dicho cargo fuese ocupado por un oficial segundo que, aun cuando técnicamente reconocemos su aptitud, ha sido tan evidente injusticia, por no tener en cuenta la categoría necesaria.

Consiguimos el hecho por haber sido comentado entre los funcionarios para aplaudirle sinceramente esta resolución. Sr. Arrillaga como el único camino para volver a gozar el Cuerpo de Correos de interior satisfacción y tranquilidad de espíritu necesarias para el desempeño de sus deberes.

Sabemos que éste no es el único caso, y esperamos que dentro de breve plazo tengamos otra vez ocasión de aplaudir resoluciones como ésta.

Acto patriótico

Un monumento a los aviadores militares

El Rey descubre la estatua

Para honrar la memoria de los dignos y valerosos oficiales del Ejército fallecidos a consecuencia de accidentes de aviación, se descubrió ayer un monumento que se encuentra en la bifurcación del paseo de Rosales y calle de Ferraz.

El escultor Sr. Delgado, hijo del general del mismo apellido, ha trasladado al mármol una preciosa idea. Un aviador militar se abraza a un grupo de figuras que encarnan la Patria y la Historia. Detrás, en el pedestal, se leen las siguientes inscripciones: «A las víctimas de la aviación militar española. El valor y la ciencia garantizan la victoria». Y los nombres de D. Costeimo Bayo, D. José Lozano, D. Rafael Castellvi, D. Juan Vallés, don Máximo Ramos, D. Francisco Montoya, don Carlos Cortijo y D. Emilio Jiménez Millas.

A las once de la mañana, una compañía del regimiento de Zapadores Minadores, con bandera y música, formó en lugar próximo al que está emplazado el monumento. Momentos después, y precedido por la Escuadra Real, llegó Su Majestad el Rey, con uniforme de capitán general, y el Infante Don Alfonso, con el de cadete del Arma de Caballería.

Recibieron al Soberano Sus Altezas los Infantes Don Carlos y Don Fernando, los Principes Don Raniero y Don Felipe, el Ayuntamiento de Madrid en Corporación, bajo la presidencia de don José Barja, y precedido por los señores de la Guardia Municipal en traje de gala; el ministro de la Guerra, el Sr. La Cueva, los gobernadores civil y militar, el Obispo de León, los generales Sres. Weyler, Luque, Ochando, Zabalza, Bazan, Figueras, Orozco, Altalaguirre y Sigüenza; Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición y representantes de las familias de los aviadores muertos.

Detrás del coche de Su Majestad seguía otro, ocupado por el jefe de la Casa Militar, general Huerta, y los ayudantes del Rey, general Silvestre y coronel Canáis.

Don Alfonso, acompañado por los ayudantes, revisó a la compañía de Zapadores que tributaba los honores, siendo ovacionado por la muchedumbre. A las once de la mañana, haciendo caer la envoltura que tapaba el grupo alagórico.

Discurso del Alcalde Con la venia de Su Majestad, hizo uso de la palabra el alcalde de Madrid, diciendo: «Señor: Si la tranquilidad del espíritu permitiera en este acto desbordar el pensamiento, yo, aun careciendo de ideas oratorias y reconociendo de antemano la pobreza de mis palabras, hubiera logrado pronunciar frases retóricas, emitir conceptos, formular ideas que intentaran, aunque no lo logran, realizar la grandeza del acto que se celebra.

En el empuje de la inteligencia, para dejar paso al sentimiento, el corazón se agolpa, en la garganta y permite apenas

balbucear la frase. Por eso me habréis permitido, señor, que de manera torpe, pero con el más refinado sentir del alma, diga que celebramos hoy el acto más grande que puede realizar el ser humano: el acto que se condensa en el desprecio más absoluto de la vida, que con franqueza que espanta y preciosa, dice que se entrega en sacrificio a la Ciencia y en holocausto de la Patria.

Honor y gloria a esos héroes, que engrandeciendo a España, su nombre se perpetúa en ese glorioso monumento que el Municipio de Madrid recibe y ha de conservar para la memoria de los desaparecidos, y notorio ejemplo de propios y extraños.

Honor y gloria a sus deudos, que a más de saber forjar el héroe, supieron inculcarle el sentimiento del honor, de la caballerosidad y de la hidalgía.

Honor y gloria al invicto Ejército español, mil veces victorioso, que dando una prueba de singular afecto, de testimonio, de admiración y compañerismo, ha querido perpetuar el nombre heroico de los muertos con esa estatua legada a los vivos.

Gratitud a Vuestra Majestad, que con su presencia ha dado al acto todo el supremo realce; gratitud de su pueblo, que conmovido por sentir en este acto, diciendo por sus labios humildes que, al par que crea en la grandeza de lo infinito, adora en Su Majestad por sus excepcionales dotes de inteligencia, de patriotismo, por sus grandes virtudes.

¡Señor! Al terminar este acto, y como representante del pueblo de Madrid, ansio que quede flotando en el ambiente la idea de que las glorias del Ejército y la conmemoración de sus héroes significan el esplendor y la grandeza de nuestra España.

A continuación pronunció un elocuentísimo discurso, de hermosa y ejemplar patriotismo, el coronel de Ingenieros jefe de los servicios de Aeronáutica, D. Rafael Moreno Gil, y el capitán general de Madrid, Sr. Ochando, en breves y sentidas frases, explicó y enfatizó la importancia del acto.

Su Majestad el Rey, Sus Altezas Reales y todas las autoridades firmaron el acta de entrega, primerosa obra ejecutada en forma digna por el calógrafo del Municipio, D. José Manzano.

Terminando el acto, Don Alfonso conversó con las familias de los oficiales víctimas de la aviación. Al fin de ocho años, huérfano del prudonoso capitán Sr. Jiménez Millas, le preguntó qué deseaba ser, a lo que el niño, con vehemencia, contestó: «¡Militar! ¡Aviador!»

UNA NOVILLADA PUEBLERINA

Medina de Rioseco, la muy noble y muy leal ciudad visigodica, es el corazón de esta tierra de campos, llana y rica.

Con la hierba en la boca se han lidiado los bichos de Villagodio, resultando uno foguero, otro malo también, tres regulares y el segundo superior.

Oposiciones y concursos

Músicas mayores del Ejército.—Terminadas las oposiciones para proveer doce plazas de músico mayor de tercera del Ejército, se concede el derecho de ingreso en la escala de dicho Cuerpo cuando por turno les corresponde, y con la indicada categoría, a los aspirantes que por orden de concepción figuran en la siguiente relación: D. Félix Rodríguez Alonso, D. José María Martín Domingo, D. Cándido San Rojas, D. Arturo Luis Villanueva, D. José Gutiérrez Paredal, D. José Pastor Ochoa y D. Luis Cano Moreno.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS
Día 27. Jueves.—Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Santos Zolo y Crescencio, mártires; Juan y Susán, presbíteros, y Ladislao I, Rey de Hungría.—La Misa y Oficio divino son del IV día de la infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

Los géometras del Catastro

Una Comisión de auxiliares géometras nos ha visitado para rogarnos hagamos públicas las peticiones que han dirigido al subsecretario de Hacienda.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY
INFANTA ISABEL.—A las 10.45. El sitio de Gerona y Los ojos de luto.
APOLO.—A las 7.50. Los mosqueteros.—A las 10.30. El barquillero, Madama de San Juan y Los mosqueteros.

VALDELASIERRA

Gran Hotel Restaurant, el mejor sitio del Guadarrama, 4 kilómetros de la estación de Los Molinos. Pídanse informes y detalles: Camisera New England, Carrera San Jerónimo, 29, y Carretas, 16 y 17, fondo.

GRANDES ALMACENES LA BRASILEÑA

La casa más surtida. Artículos prácticos y de temporada. Grandes novedades. La que más barato vende. Fabrica de ropa blanca para señoras. Camisas y calzoncillos de todas clases para caballero.

Balneario de EL MOLAR

48 kilómetros de Madrid. Automóviles diarios. Clima de alta montaña. Las mejores aguas sulfúreas, curan sin rival plenas respiratorias. Hotel confortable. Informes: Cruz, 20, Pinar, 11, bajos, Madrid.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS
Boca, garganta y toses rebeldes
NUÑEZ DE ARCE, 17. MADRID
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ALMONEDA

Todo por tres días, de todo el mobiliario del Hotel de Rusia, CARRERA SAN JERÓNIMO, 34. Hay instalación para calefacción, y gran cocina con terminación. URGE LA VENTA.—SE ALQUILA EL LOCAL

SE COMPRAN

minerales de estado. Diríjase a C. Zonzunegui, Riego, 3, primero, Bilbao.

ANUNCIANTES

Antes que a cualquiera otra Agencia, consultad con Prado-Tello Auguste Figueras, 41, triplé.

EMILIO CORTES

Valverde, 8, primero.

VELAS DE CERA CHOCOLATES

QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 18. (Confitería.)

Lámpara VITRA
LA MEJOR GRAN LUZ. POCO CONSUMO, LARGA DURACION. SUBSTITUYE CON VENTAJA LOS ARCOS VOLTAICOS
A.E.G. THOMSON HOUSTON IBERICA

Transformadores

Disponible para entregas inmediatas dos de 26 KVA y uno de 26-3000/220/110. Un alternador de 80 KVA, 220/110, y otro de 82. 2100. Grandes existencias de motores de 0,25 a 0,50 HP.

BOLSA DEL TRABAJO

Necesitan trabajo
DEBILIDAD joven, instruída, católica y con imborrables referencias desea acompañar señora o niños. Bazón, en esta Administración.

Anuncios breves y económicos

CONTADORES de Fondos. Apuntes de gran suficiencia, terminados, 20 pesetas. Editorial Campos. Preciados, 14, Madrid.
VE LLUDAS: Acudid Gabinetes despidador. Procedimiento rápido Doctor Berenguer, sin electricidad. Desempeñado por su señora. Al alcance de todos. Mucha formalidad. Probad y os convenceréis. San Andrés, 20, segundo, Madrid.

TERCER ANIVERSARIO LA SEÑORA
Doña Josefa Baranda y Sampayo de Cano
Falleció el día 28 de Junio de 1918
Habíendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.